

Fecha <b>07.07.2014</b>	Sección <b>Empresas y Negocios</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

AGUAS PROFUNDAS

Luis Carriles

# Pemex hace agua, es oficial

**P**arece mentira, pero en este momento, más allá de la reforma energética, las cosas al interior de Petróleos Mexicanos no caminan nada bien. Nada, nada.

Primero: la caída en la producción de petróleo crudo no cesa. Para estas fechas se debería estar más cerca de los 2.7 millones de barriles diarios que de los 2.3 millones a donde parece que vamos a llegar dentro de muy poco por los malos resultados de Cantarell, en donde ya se bombean cerca de 100,000 barriles de agua diarios.

No es petróleo, es agua: 100,000 barriles diarios que salen de los pozos de la Sonda de Campeche y cuando son separados en las baterías de tierra son agua, no el valioso aceite, sino agua.

De acuerdo con un informe realizado por **Carlos Muirrieta Cummings**, director corporativo de Pemex, a su jefe **Emilio Lozoya**, director general de Pemex, el asunto es más o menos así: todos los reportes de Pemex Exploración y Producción reportan los avances que se han hecho en cada uno de los bloques que tienen encargados y en cada bloque se cumple muy bien con la cantidad de pozos y equipos y a boca de pozo se cumplen las metas de producción, pero es aceite mezclado.

Esta situación ya es del conocimiento del secretario de Hacienda, **Luis Videgaray**, quien es amigo personal de Lozoya. Aunque tienen una gran relación, ello no implica que Videgaray no presione y reclame que no se alcancen las metas programadas necesarias para poder cubrir con el programa de gobierno. La promesa de Pemex es arreglarlo, pero bien a bien no se sabe cómo pueden hacerlo.

Pero esta situación tensa, del amigo que presiona al amigo por la necesidad de tener resultados, no es sólo por la mala producción de crudo, sino también por las que-

jas de los proveedores y contratistas de Pemex, que ya son una constante.

Y es que la segunda crisis de Pemex es porque la paraestatal va muy lenta en su reestructura y tiene atorados los pagos de las empresas que trabajan con ella porque la nueva dirección corporativa de Procura y Abastecimiento, a cargo de **Arturo Henríquez Autrey**, sigue en proceso de formación y sin experiencia, lo que ha frenado su flujo de recursos, mientras que en la **SCF** o la CFE, por citar algunas, la operación fluye. Ante ello, un buen número de empresarios se ha ido a quejar con Luis Videgaray, que se ha convertido en un canalizador de estas quejas.

El tercer punto en las presiones de la SHCP a Pemex pasa por el combate al mercado negro de hidrocarburos. Las cuentas internas dicen que se pierden al año más o menos 40,000 millones de pesos por los robos en todas las cadenas de producción, ya sea de crudo o de combustibles.

La meta que le piden a Pemex es que lo reduzca en al menos 10%, nada más, que por lo menos consiga evitar que se pierdan unos 4,000 millones de pesos, muy buenos para poder soportar una mala temporada en la producción, justo como ahora ocurre.

Luis Videgaray y Emilio Lozoya son amigos, pero eso no significa que el primero no pueda presionar al segundo, sobre todo luego de que todo el primer año Lozoya hizo lo que quiso y sin la supervisión de nadie, pero ahora las cosas ya no son así. Ahora ya tiene que rendir cuentas.

## Buzos

Por cierto, este mes es clave para que se llegue a un arreglo entre Pemex y los alemanes de Siemens AG que están peleadísimos con los de SK Engineering. Para agosto, prometen, deberá haber un arreglo.

